



Membre de l'International School Psychology Association (ISPA)

Membre de la Société Française de Psychologie (SFP)

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

DES 5 ET 6 DECEMBRE 2024

Lieu : Paris, CISP

Participants : Catherine Allali, Catherine Barthélémy, Isabelle Berne, Anne Bouguereau, Clotilde Cammal, Laurent Chazelas, Fanny Designe, Christine Desaubry, Mélaine Descamps-Bal, Florence Dubois, Christiane Esposito, Nathalie Gilmant, Gaby Keiser-Weber, Suzanne Lavarenne, Véronique Le Mézec, Nelly Levalet, Bertrand Pascaud, Monique Poblete, Richard Redondo, Hélène Rivoallon, Caroline Roulet-Vaysette, Dominique Swertvaegher, Odile Vetter, Annie Vigneron.

Excusées : Françoise Ichard, Suzel Lombard (le 5 décembre)

Ce CA en présentiel est l'occasion de partager des informations diverses et aussi d'avancer sur certains sujets en groupe de travail. Comme d'habitude, il se partage en temps de réunion plénière et groupes de travail.

Réunion plénière

- Actualités, représentations
- Revue et gestion des stocks
- Trésorerie, adhésions, abonnements
- Organisation future du CA
- Règlement intérieur
- Présentation du congrès d'Epinal
- Vote des statuts et RI du CNCDP

Groupes de travail

- Pratiques professionnelles : enquête
- Lettre de l'AFPEN
- Revue
- Motions/Position de l'AFPEN sur le CT
- Actualisation du guide du DD
- Campagne d'adhésions финances
- Vie internationale
- Préparation de la journée des DD
- Communication, webinaires à venir



Réunion plénière

Actualités -Représentations- Informations diverses

G4 (Fanny Designe) : Ce groupe a été constitué pour évoquer spécifiquement les problématiques liées à l'absence de chaîne fonctionnelle dans le premier degré et qui ne trouvaient pas écho au sein du G10. Un courrier pour une nouvelle demande d'audience à la DGESCO est prévu.

G10 (Véronique Le Mézec) Ce qui fait commun : refus de la création d'un Ordre et refus du passage des psychologues au niveau territorial. Une rencontre avec les directeurs des centres de formation est également envisagée. Mardi 3 décembre, le G10 s'est réuni pour préparer les assises de la santé scolaire du 18 décembre 2024. Plusieurs points sont en discussion et vont demander des précisions : formation de secouriste de la santé mentale de 3h pour repérer les enfants en difficulté et informer les personnels dont les psychologues, définition de la santé mentale, rôle des médecins...

DGESCO : Invitation par Claire Bey le 13 janvier 2025 (Laurent, Mélaine et Véronique) pour faire le point sur les missions de la psychologue conseillère technique santé mentale nommée, Catherine Roger, et faire sa connaissance. La conseillère technique sera présente.

CERéDéPSY (Richard Redondo, Laurent Chazelas) : Poursuite de la rédaction des statuts et du règlement intérieur du nouveau CNCDP (à la place de la CNDP).

APsyEN (Mélaine Descamps-Bal et Fanny Designe) : la réunion du 22 mars 2024 avec l'APSYEN avait donné comme perspective un rapprochement de nos deux associations pour fluidifier la communication. Fanny Designe a été désignée par le BN pour répondre à une invitation de présence par l'ApsyEN le vendredi à une table ronde lors des JNE. Mélaine Descamps-Bal fait le lien pour l'AFPEN et Fabienne Cenier le fait pour l'APSYEN

Collectif RASED (Catherine Allali) : il s'inquiète fortement de la baisse des effectifs des personnels RASED (ADP, ADR et Psy). Un courrier sera envoyé de nouveau MEN.

Rencontre avec le SE-UNSA : dans le cadre de rencontres bilatérales avec les syndicats, Laurent Chazelas et Véronique Le Mézec ont rencontré Elisabeth Moreno, l'actuelle secrétaire générale accompagnée de Jérôme Fournier, secrétaire national du SE-UNSA. Plusieurs points de vue sont communs : obtenir un contact avec le Sien (Syndicat des inspecteurs de l'Education nationale) pour qu'ils soutiennent les demandes des psychologues sur la chaîne fonctionnelle ; insister sur la mise en place d'une « passerelle » entre EDA et EDCO ; travailler à plus d'équité en ce qui concerne l'avancement entre les psychologues et les autres professions de l'EN, entre EDCO et EDA, entre détachés et intégrés

ASCOMED (Laurent Chazelas) : dans le cadre de la circulaire de rentrée 2024, la présidente de l'ASCOMED a été contactée pour avoir une rencontre bilatérale afin de connaître la position des médecins conseiller-technique-CTA (académique) et CTD (départementale)- concernant les assises de

la santé. Une date est à trouver. Il serait également intéressant de nouer des liens avec les autres associations professionnelles de la santé (Assistantes sociales, infirmières, référents de scolarité...). Odile Vetter a représenté l'AFPEN en juin 2024 au dernier congrès de l'ASCOMED.

SFP (Richard Redondo, Laurent Chazelas) : Le CA de l'AFPEN a fortement voté (1/4 des votants) par rapport aux 8 associations associées pour la présidence de la SFP. Une nouvelle présidente a été élue : Valérie Capdevielle Un CA de la SFP aura lieu le samedi 14 décembre 2024.

Assises de la santé scolaire (Laurent Chazelas) : rappelons que la santé mentale est grande cause nationale pour 2025. Ces assises comportent plusieurs phases. En novembre, début des consultations par les organisations syndicales ; en décembre, les assises à proprement parler ; en janvier, envoi d'un questionnaire de consultation à tous les membres de la communauté éducative ; en février, réunion de groupes de travail thématiques avec les représentants des personnels ; enfin, en mars, annonces officielles de mesures concrètes.

Ce calendrier paraît très serré et presque impossible à tenir, alors qu'il faudrait commencer à clarifier les attentes et les moyens pour les mettre en œuvre, et que le ministère annonce déjà que tout doit se faire à moyens constants.

IMPORTANT- DERNIERE NOUVELLE : En raison de la situation politique (démission du gouvernement) les Assises sont ajournées.

Revue : La revue est en déficit financièrement mais elle est essentielle et fait partie de l'identité de l'association. Par son caractère scientifique, elle rassemble des articles de professionnels et d'universitaires. Les psychologues peuvent y parler de leur pratique. Le but ne doit pas forcément être l'équilibre financier mais on peut s'attacher à réduire les coûts au maximum. Plusieurs pistes sont envisagées :

- La fréquence actuelle (4 numéros/an) est difficile à garder, elle implique un travail très dense et de plus en plus difficile à tenir.
- Comment penser la revue numérique ? Etude de marché et Groupe de Travail à faire.

Cette année 2024, la moitié des adhérents le sont avec revue.

Un livre de L. Deguilloux, *Guide pratique du psychologue EN -EDA*, est présenté. Il est très complet, clair et donne de bonnes bases pratiques notamment aux néo-titulaires.

Stock : Christian Néri souhaite se libérer définitivement des archives et du stock au 31 décembre 2024. Les archives comportent des pièces comptables, mais surtout des revues et des ouvrages non vendus. Il y a également 2 exemplaires de chaque revue à garder obligatoirement. L'ensemble de ces documents dépasse 9 m³. Le président et le trésorier se rendront chez Christian Néri courant premier semestre 2025 pour évaluer et trouver des pistes.

Trésorerie-adhésions : La situation financière de l'AFPEN s'est dégradée. Le nombre d'adhérents a connu une baisse par rapport à son pic de 2017 mais plutôt moins que pour des associations comparables. Si les recettes ont diminué, c'est essentiellement le coût des dépenses d'hébergement et de transport en très forte hausse qui explique cette dégradation. Il est essentiel de faire des économies :

- Augmenter les tarifs d'adhésion, qui n'ont pas été revus depuis 5 ans. Attention tout de même, la hausse doit être modérée. Les éventuels nouveaux tarifs devront être votés en AG.



- Passer de 4 à 2 revues/an.
- Réorganiser le fonctionnement du CA avec moins de présentiel et des CA en distanciel réguliers (voir la rubrique suivante)
- Diminuer le nombre d'administrateurs ainsi que celui des membres du BN
- Accepter des publicités sur le site, par exemple d'éditeurs.

Organisation future du CA : si le CA décide de réduire le nombre de membres (par exemple de 27 à 21), les tâches à effectuer ne vont pas diminuer dans les mêmes proportions. Par ailleurs, le nombre de CA en présentiel ne peut être inférieur à 2, de l'avis unanime des membres. Seul le présentiel permet des échanges de fond, le distanciel permet plus l'échange d'informations, bien que des débats soient possibles également, selon le nombre de participants. Il faudrait donc augmenter le travail inter-CA et, pour cela, il est proposé qu'un CA en distanciel soit organisé de manière récurrente une fois par mois. Le CA vote donc les points suivants :

- Le CA est favorable à un CA en distanciel régulier : oui à l'unanimité
- Fréquence : 1 fois/mois : **0** pour ; 2 fois/période : **2** pour ; 1 fois/période : **13** pour
- Horaires : 14h-16h : **12** pour ; 15h-17h : **4** pour ; 14h-17h : **3** pour
- Jours : lundi : **12** pour; mardi : **7** pour; jeudi : **10** pour; vendredi : **5** pour; jours alternés: **8** pour.

Règlement intérieur : le groupe de travail n'a pas réussi à finaliser encore ce document. Il devra être repris lors du prochain CA.

Congrès d'Epinal : Martine Prétot (présidente du Comité d'Organisation) et Anne Robineau (trésorière) sont venues présenter l'avancée de l'organisation du congrès. Le budget prévisionnel est établi, les intervenants sont maintenant nombreux à avoir confirmé leur présence. L'affiche et l'argumentaire sont terminés, le site internet est presque finalisé.

Vote des statuts et du Règlement intérieur du CNCNP : voir paragraphe plus haut.

Pour le statut : Refus de vote : **0** ; Abstentions : **4** ; Contre : **0** ; Pour : **21**

Pour le règlement intérieur : Refus de vote : **0** ; Abstentions : **6** ; Contre : **0** ; Pour : **19**.

Groupes de travail

Pratiques professionnelles, enquête (Laurent Chazelas, Florence Dubois, Nathalie Gilmant, Clotilde Cammal) : un premier modèle d'enquête a été présenté par Clotilde Cammal mais il nécessite encore un peu de mises au point.

Lettre de l'AFPEN (Bertrand Pascaud, Hélène Rivoallon, Clotilde Cammal, Isabelle Berne) : Ce groupe a retravaillé la présentation de la lettre et un peu son contenu. Un premier modèle vide de contenu est disponible. Le groupe a prévu de continuer ce travail en distanciel mercredi 18 décembre. La parution de la première lettre au nouveau format pourrait se faire en janvier au plus tôt. La lettre promotionnelle sera basée sur le même format. Voir un exemple [ici](#)

Publication/Revue (Christiane Esposito, Annie Vigneron, Catherine Allali, Catherine Barthelemy, Caroline Roulet-Vayssette, Dominique Swertvaegher, Nelly Levalet, Suzanne Lavarenne) : le groupe a travaillé sur plusieurs points, dont la recherche de pistes d'économie, l'objectif étant de diminuer d'un tiers les frais pour 2025. Elle pourrait être une année de transition avec la publication de 2 revues doubles, en juin et en décembre, suivie de deux publications en mars et septembre à partir de 2026. Il faut rechercher précisément quels postes sont susceptibles d'économies : traductrice, envoi, fabrication (sachant que c'est la matrice, plus que le nombre d'exemplaires qui coûte cher). Il est nécessaire de faire une étude de marché sur la numérisation vs l'édition, en tenant compte des

« avantages » de travailler avec les éditeurs/imprimeurs actuels qui sont très raisonnables sur le marché.

Il faut également faire plus de « publicité » pour la revue : mettre systématiquement une présentation dans la Lettre de l'AFPEN, mettre la couverture et un bon de commande actualisé sur le site, autoriser l'accès à des articles anciens (>3 ans) sur le site, après accord des auteurs (bien se renseigner sur le droit à publication), envoyer une publication dans les DSDEN...

Les revues à thème sont celles qui se vendent le plus lors des journées Afpen. On pourrait faire à chaque fois un dossier thématique avec en outre des articles plus électriques. Un rappel sera effectué lors de la journée des DD qui succède au CA : appel à des contributions du terrain, vignettes pour « illustrer » des articles, mais aussi contacts auprès des intervenants lors des journées dans les départements.

Revoir également la couverture en restant dans le style des autres publications (notamment la lettre).

Pour les autres publications, il est proposé que les actes des congrès puissent être sur le site. La recherche par mots-clés est inaccessible sur le site, il est nécessaire de le mettre à jour. Tous les documents qui étaient sur l'ancien site ont été basculés sur le nouveau site. Pour l'instant, cela est mis dans les archives de la revue, et sera à compléter dans la mesure du possible. Il y a une nécessité d'un travail en lien avec le groupe site d'autant plus **que le pôle « publications » a besoin de disposer des informations qui concernent la revue et autres publications : fichiers, finances, contact accès au site.**

Les différents fichiers adhérents/abonnés, abonnés, gratuits sont à mettre à jour, notamment celui des gratuits. Il faut également revoir la question du retour des revues : où envoyer le surplus ? (Voir gestion des stocks)

Motions/Position de l'AFPEN sur le CT (Laurent Chazelas, Mélaine Descamps-Bal, Véronique Le Mézec, Florence Dubois, Gaby Keiser-Weber, Catherine Allali, Fanny Designe, Nelly Levalet, Caroline Roulet-Vayssette, Suzel Lombard) : il a été proposé dans l'ordre du jour du CA que la question du psy CT soit évoquée dans deux groupes de travail différents pendant le CA.

- ⇒ Préparer la rencontre 13 janvier à la DGESCO avec la Psychologue de l'éducation nationale - conseillère technique santé mentale, Catherine Roger, sa cheffe de bureau, Claire Bey et leur supérieur hiérarchique, Marc Pelletier.
- ⇒ Présenter au CA et en journée de DD les travaux du groupe pérenne GT Psy CT.

1) Pour la rencontre à la DGESCO sollicitée par l'AFPEN concernant le poste de psy CT santé mentale, il a été retenu les points suivants :

- Être à l'écoute et dans le dialogue concernant ce poste de **Psy CT santé mentale**
- Accueillir les demandes de nos interlocuteurs concernant notre profession, leurs représentations, leurs propositions...
- Préciser que le psychologue Éducation nationale n'est ni un professionnel de la santé, mais contribue à la santé mentale des enfants, ni un pédagogue mais il contribue à la réussite éducative. Il travaille en lien avec l'ensemble de la communauté éducative interne et externe à l'école.
- Si besoin rappeler que le psychologue EN est missionné pour TOUS les enfants
- Faire du lien avec les besoins et les attentes du terrain
- Évoquer les difficultés du terrain du fait du manque de visibilité de notre profession et l'attente de nos adhérents, pour faire du lien de la création d'une fonction **type « psychologue conseiller technique »** à tous les niveaux de l'organigramme du ministère (département, académique, MEN)
- Rappeler qu'il y a problème de recrutement de titulaires (désistements ++ de lauréats au

concours, baisse des candidats) et de contractuels

- Disparités d'un Rectorat à l'autre

2) Pour le groupe GT Psy CT – motions

Ce groupe travaille depuis le début de la mandature 2022.

Un groupe pérenne Laurent Chazelas, Florence Dubois, Gaby Keiser-Weber, Véronique Le Mézec, Suzel Lombard, auquel se sont associés différents administrateurs selon les Visio et pendant les CA.

Ce groupe de travail a rassemblé et synthétisé tous les écrits qui en ont été rédigés lors de nombreux CA antérieurs sur diverses questions :

- Les missions
- Les modalités de recrutement selon les diverses fonctions et corps d'appartenance
- Les CR sur les propositions et analyses des diverses chaînes hiérarchiques et fonctionnelles existantes, proposées, pensées...
- Les propositions de motions votées lors des AG congrès associatif en soulevant les divergences évoquées en réunion de DD précédent les AG.
- Reprendre et synthétiser les CR des rencontres inter-organisationnelles
- Ces recherches et échanges au sein du GT ont donné lieu à :
- Un document de synthèse de 14 pages adressé au CA en juin 2024
- Un document rassemblant les missions proposées (réunions DD, motions et CA) est en cours de finalisation et devra être repris par le GT psy CT après ce CA
- Un PowerPoint synthétique en vue de la réunion des DD et l'AG à venir à Epinal.

Le temps a manqué pour présenter le PPT en amont au CA. Il devrait être mis sur le site dans l'onglet DD et dans l'onglet CA.

Actualisation du guide du DD (Suzel Lombard, Fanny Designe, Annie Vigneron, Christiane Esposito, Florence Dubois, Monique Poblete, Anne Bouguereau, Christine Desaubry, Richard Redondo) : ce travail n'est pas encore finalisé.

Campagne d'adhésions финances (Richard Redondo, Odile Vetter, Clotilde Cammal, Suzanne Lavarenne, Dominique Swertvaegher) : ce groupe a travaillé en détail sur les propositions exprimées en réunion plénière.

Vie internationale (Nathalie Gilmant, responsable, Mélaine Descamps-Bal, Laurent Chazelas, Odile Vetter, Véronique Le Mézec). Lors d'une réunion en distanciel avec les intervenants internationaux envisagés pour le Congrès d'Epinal, des précisions sont apportées :

- Date d'intervention : Vendredi 3 Octobre 2025 (2 créneaux le matin +1 l'après-midi)
- Durée d'une intervention de 50 min à 1h15
- Une conférence simultanée à 3 voix : Italie/ Luxembourg/ France

Les thèmes abordés seront la place du psychologue dans le système éducatif de chaque pays, la structuration et l'organisation de la profession dans le pays, la place du psychologue et le regard sur l'inclusion (évolution historique dans chaque pays et enjeux actuels). Chacun aura une conférence individuelle simultanée à laquelle devront se préinscrire les congressistes, maximum fin aout 2025. Quelques pistes envisagées (susceptibles d'évoluer) :

- Alioune TOURE, le triptyque « affective behavioural cognitive» (ABC model)
- Maria-Cristina MATTEUCI, Le Bien-Être de l'Enseignant

Les noms et fonctions ont été transmises au CO d'Épinal pour une communication orale. Une bibliographie plus fine sera demandée par Nathalie aux intervenants et transmise ultérieurement pour la communication écrite.

La prochaine visio du groupe Vie Internationale aura lieu le 10 Janvier 2025 à 16h30. Les points à traiter seront : l'indemnisation des intervenants, affiner les contenus, revoir la communication écrite à transmettre pour les supports de communication, le congrès de l'ISPA en 2026 à Lyon en étroite collaboration avec l'ANPEC, le renouvellement de la bourse AFPEN.

Information : prochain congrès de l'ISPA, [voir ici](#)

Préparation journée des DD (Annie Vigneron, Anne Bouguereau, Monique Poblete, Catherine Barthelemy, Nathalie Gilmant, Christiane Esposito, Christine Desaubry, Suzel Lombard, Caroline Roulet-Vaysette, Suzanne Lavarenne) : ce groupe a essentiellement travaillé sur l'organisation technique et matérielle de la journée des DD.

Webinaires à venir (Clotilde Cammal, Isabelle Berne, Bertrand Pascaud) :

- Le 29/01/2025 de 18h à 19h30 avec Annie Vigneron. Titre : *La médiation des arbres, un outil utilisé en CSP, pour mieux se connaître et interagir mais aussi pour lutter contre le harcèlement*
- Une demande est faite auprès de Léo Cognet sur le TDAH, le courrier est à relayer par l'AFPEN nationale
- Le plurilinguisme, avec Abdelssalem Yahyaoui, ethnopsychiatre, le courrier est à relayer par l'AFPEN nationale
- L'association *La vie la mort on en parle*, Gaby Keiser-Weber doit leur dire de revenir vers Clotilde Cammal pour caler une intervention sur les aidants.
- Isabelle Berne verra deux médecins EN qui présentent un protocole sur le refus scolaire anxieux
- Projet de contacter l'association des avocats des enfants dans le cadre de maltraitance....
- Projet de contacter le Docteur Diane Purper Ouakil à propos des TND.

Lettre promotionnelle



LA LETTRE DE L'AFPEN

Lettre promotionnelle



LE MOT DU PRESIDENT

Pourquoi Adhérer à l'AFPEN ?

L'AFPEN, association professionnelle administrée par des psychologues de l'Education Nationale, poursuit comme objectifs la promotion des apports de la psychologie à l'école et la défense de la place des psychologues.

Dans un climat pesant de conflits et d'insécurité des professionnels de l'Education Nationale, le lieu du psychologue au sein des RASED est indispensable et pourtant elle semble fragilisée aujourd'hui (pôle de santé scolaire, territorialisation de notre profession, adresse abusive à parcours psy.gouv...). Les assises de la santé scolaire montrent une volonté rapide de changements, L'AFPEN y est reçue et défend les motions que vous écrivez et qui sont votées en AG.

La montée des demandes de diagnostics, la proposition de PAS pour remplacer les PIAL, le nombre grandissant de contrats précaires, ne permet pas de pérenniser les postes, certains restant vacants, obligeant les collègues à intervenir hors de leur secteur pour les urgences, les orientations....

La mutation nationale et non académique des psychologues stagiaires les met en difficultés familiales et financières, engendrant des démissions, post concours.

Le manque d'avancement dans la carrière et les conditions de travail, rendent notre profession peu attractive pour les jeunes avec moins de candidats que de postes au concours.

ET AUSSI :





Il semble alors indispensable que les psychologues EDA soient représentés à tous les niveaux de la chaîne institutionnelle. Cette demande d'une architecture fonctionnelle incarnée par des psychologues (et non des IEN) a été réitérée lors de notre dernière assemblée générale de septembre 2023. Cette organisation permettrait de faciliter la reconnaissance des besoins matériels et de formations nécessaires à l'exercice de nos missions. Elle donnerait une meilleure visibilité de notre profession. Elle garantirait le respect d'un cadre déontologique et éthique conforme à la profession réglementée. Elle assurerait une prise en compte des apports de toutes les psychologies, dans les politiques éducatives et de santé, contribuant à une école plus attentive, juste et bienveillante, dans l'intérêt de chaque enfant pris dans sa singularité et sa complexité au sein de la communauté éducative.

L'accueil des stagiaires et des contractuels est également une priorité pour les membres de l'AFPEN, pour les guider dans une institution souvent opaque pour eux. Rejoignez-nous ! Ne restez pas seul.e ! Dans notre association, chaque adhérent compte. Découvrez dans cette lettre ou sur le site quelques-unes des actions que mène l'AFPEN. Ses activités, départementales, nationales ou internationales sont au croisement des deux champs qui sont les nôtres, la psychologie et l'éducation. Nous espérons que cette lecture vous donnera l'envie d'adhérer. Nous tissons nos actions contribuent à renforcer les apports de la psychologie à l'école et la considération du travail des psychologues que nous sommes.

Bienvenue à l'AFPEN,
Laurent Chazelas

EN ADHÉRANT À L'AFPEN

VOUS REJOIGNEZ une association solidaire faite d'entraide VOUS ÊTES SOUTENU.E.S dans des situations professionnelles

VOUS DÉFENDEZ une psychologie de qualité à l'école

VOUS SOUTENEZ la RECONNAISSANCE DE NOTRE PROFESSION

VOUS RECONNAISSEZ le code de déontologie des psychologues

VOUS ADHÈREZ en même temps à la société Française de Psychologie.

Vous êtes informés des travaux du G10, COFRADE, CEPE, FNAME, FNAREM , CEPE...

L'AFPEN vous apporte une information professionnelle et scientifique avec :

- ses publications (revue trimestrielle Psychologie & Education, actes de colloques, de congrès et de journées d'études),
L'organisation de webinaires
- sa page et groupe Facebook : <https://www.facebook.com/afpenpsyEN/>
Par son site Internet www.afpen.fr

J'adhère ICI



Actualités nationale

Le prochain congrès de l'AFPEN aura lieu au Palais des Congrès d'Epinal du **2 octobre au 4 octobre 2025**. Nous serons heureux de vous retrouver autour du thème : **Les émotions dans tous ses états**. Le lien vers le site sera prochainement disponible sur le site de l'AFPEN et vous sera aussi communiqué par votre délégation départementale.



La vie internationale

Prochain congrès de l'ISPA se tiendra au Portugal à Coimbra du **16 au 19 Juillet 2025**. En vous y prenant assez tôt, vous pouvez bénéficier d'un tarif plus avantageux. La perspective d'une bourse AFPEN comme il y a deux ans, n'a pas encore arrêtée, et reste à envisager en fonction des possibilités de l'AFPEN en termes de trésorerie.

Sachez que la France envisage de candidater pour le congrès de l'ISPA en 2026, et nous souhaiterions vivement vous inciter à prendre part à cette communauté de l'ISPA ! Pour rappel l'ensemble des conférences ISPA se tiennent en anglais, cela peut donc être un de vos objectifs ou challenge ! [Toutes les modalités sont à retrouver ici!](#)

Vous avez été nombreux à avoir répondu au questionnaire que nous avons adressé en janvier 2024. Depuis lors, un Comité de Pilotage (le COPIL AFPEN Erasmus+) composé de 8 adhérents (membres ou non du Conseil d'Administration) a été constitué et a pris le temps de renseigner le dossier de candidature en vue d'obtenir une accréditation. A ce jour, nous attendons la réponse qui devrait nous parvenir fin janvier 2025. Nous reviendrons vers vous par un communiqué, mais en cas d'accréditation accordée, tenez-vous prêt à nous faire part de votre projet.

Nos partenaires

Forum des RASED
journée 15/03/25- Bourse du travail- Paris



Formations et Ressources

Un webinar sur la prise de poste est disponible ici

Webinaire à venir :
La médiation des arbres- 29/01/2025
Les aidants dans la maladie ou handicap des enfants 2/04/2025

On a lu pour vous :
Guide pratique psychologue EN EDA, Laurence Deguilloux, édition EBLA formation

Les publications : fiches de lecture, revues psychologie et éducation

7 allée des Taminières, 35160 Montfort Sur Meu, siège social@afpen.fr
Rédacteur en chef de la Publication : Laurent Chazelas
Coordination de la Lettre : Bertrand Pascaud

Diffusion de la Lettre : Richard Redondo
Ont collaboré à cette Lettre : Laurent Chazelas, Bertrand Pascaud, Clotilde Cammal, Hélène Rivoallon, Isabelle Berne.

Prochain congrès de l'ISPA



Le prochain congrès de l'ISPA se tiendra au Portugal à Coimbra du 16 au 19 Juillet 2025.

La page dédiée à ce 46ème congrès et toutes les modalités sont à retrouver ici :
<https://2025.ispaweb.org/>

En vous y prenant assez tôt, vous pouvez bénéficier d'un tarif plus avantageux.

La perspective d'une bourse AFPEN comme il y a deux ans, n'a pas encore arrêtée, et reste à envisager en fonction des possibilités de l'AFPEN en termes de trésorerie.

Pour votre information, la France envisage de candidater pour le congrès de l'ISPA en 2026, et nous souhaiterions vivement vous inciter à prendre part à cette communauté de l'ISPA !

Pour rappel l'ensemble des conférences ISPA se tiennent en anglais, cela peut donc être un de vos objectifs ou challenge !

ERASMUS +



Nous avons pu vous remercier vivement car vous étiez nombreux (plus de 140 adhérents) à avoir répondu au questionnaire que nous vous avions adressé en janvier dernier.

Depuis lors, un Comité de Pilotage (le COPIL AFPEN Erasmus +) composé de 8 adhérents (membres ou non du Conseil d'Administration) a été constitué et a pris le temps de renseigner le dossier de candidature en vue d'obtenir une accréditation.

A ce jour, nous attendons la réponse qui devrait nous parvenir fin janvier 2025.

Nous reviendrons vers vous par un communiqué, mais en cas d'accréditation accordée, tenez-vous prêt à nous faire part de votre projet.